



芦花小だより



令和6年
10月31日発行
第7号

校長
石田 孝士

学校ホームページ: <https://school.setagaya.ed.jp/roka/>

学校行事を通して育つ力

校長 石田 孝士

秋の空気に包まれた中、10月26日に本校の運動会を開催することができました。大変多くの保護者の皆様や地域の方々をお迎えして、盛大な秋の運動会になりました。例年、5月下旬に行っていた運動会ですが、練習や当日の暑さが大きな課題となっていました。今年は10月でも夏日を記録するような気候でしたが、やはり季節は確実に秋に移ってきました。今年度の運動会の成果や課題を来年度に生かしていきたいと思っています。

さて、先日ドキュメンタリー映画を見てきました。タイトルは『小学校～それは小さな社会～』という山崎エマ監督の映画です。この映画は、日本の小学校の1年間の様子を記録した作品です。その中で、運動会のシーンが取り上げられています。運動会で短なわを使った表現を披露するにあたり、縄跳びが苦手な子どもが自宅で努力する姿、教員が準備をする中で悩む様子や短距離走で正確な順位をつけようとみんなで研修する姿、そして運動会の当日の子どもたち一人一人の輝いている姿など日本の学校の様子をよく伝えてくれています。このドキュメンタリー映画は世界各国で公開され、様々な賞を受賞するなど高い評価を得ているそうです。海外で公開されて鑑賞した方のコメントの中に「日本の子どもたちの責任感がすごい。小さな子どもを信頼する先生たちもすごい。ギリシャでは小さい子どもは信頼できないという認識である。」「大人になっても皆集団の中で生きていけないといけない。その練習を小さいころからしている日本は、子どものためになる教育をしている。」などの感想がありました。



みんなのために自分の役割を果たす高学年



【1年生】はじめての運動会での「かけっこ」



【6年生】芦花小学校伝統の「ソーラン節」

本校でも先日行った運動会でも、練習期間には一人一人がめあてをもって練習に取り組み、自己の成長を実感するとともに振り返りを行い次の成長に向けて取り組む姿がありました。また、当日一生懸命に演技や競技を行いやり遂げた充実感を感じた笑顔がいっぱいありました。高学年がみんなのために自分にまかされた役割をしっかりと果たす姿、応援を通して芦花小学校の仲間としての連帯感を更に深める姿など様々な成長の様子が見ることができました。これらの成長した姿は、決して数値化できないために「非認知的能力」と言われ、これからの不透明な時代を生き抜くために必要な力と言われています。学校行事をはじめ学校生活の様々な場面で、この非認知能力を育てていきたいと思っています。運動会で身に付いた様々な力を次の展覧会で更に伸ばしていきたいと考えています。

◆11月の生活目標…「ルールを守ってなかよく遊ぼう」

◆人格の完成を目指して(世田谷区 11月テーマ)…「フェア」

11月の行事予定

学:学級の時間 朝:全校朝会 集:集会 モ:モジュール(1~3年生 朝学習、4~6年生 国語) 短:短縮時程

日	曜	行事予定		授業時数					
		朝	内容	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	金	学	芦花っ子タイムリーダー会⑥ 遠足① ふれあい月間始	5	5	6	6	6	6
2	土								
3	日		文化の日						
4	月		振替休日						
5	火	集	小中合同集会 避難訓練	5	6	6	6	6	6
6	水	短	パソコンクラブのみ 5時間授業	4	4	4	4	4	4
7	木	モ	読み聞かせ①②③ 読売巨人軍特別授業⑤	5	6	6	6	6	6
8	金	モ	校外学習ひかり 家庭教育学級10:00~12:00(多目的室)	5	5	6	6	6	6
9	土								
10	日								
11	学	朝	委員会活動 寺子屋 サッカー教室ひかり	5	5	5	5	6	6
12	火	モ	花の丘活動②	5	6	6	6	6	6
13	水	学	安全指導日 色覚検査④・⑤⑥転入生 5年2組研究授業5時間授業	4	4	4	4	4	4
14	木	モ	読売巨人軍特別授業⑤ 芦花っ子展覧会タイム	5	6	6	6	6	6
15	金	集	芦花ラス会議 遠足予備日①	5	5	6	6	6	6
16	土								
17	日								
18	月	朝	クラブ活動 寺子屋	5	5	5	6	6	6
19	火	モ		4	4	4	4	4	4
20	水	集	運動集会(短なわ)	4	4	4	4	4	4
21	木	モ	芦花っ子タイム	5	6	6	6	6	6
22	金	モ		4	4	4	4	4	4
23	土		勤労感謝の日						
24	日								
25	月	朝		4	4	4	4	4	4
26	火	モ		4	4	4	4	4	4
27	水	モ		4	4	4	4	4	4
28	木	学	展覧会(児童鑑賞日①)	5	6	6	6	6	6
29	金	学	展覧会(児童鑑賞日②)	5	5	6	6	6	6
30	土	短	展覧会(保護者鑑賞日) ふれあい月間終 ※短縮時程 12:20下校	4	4	4	4	4	4

①~⑥は学年です。

○教材費引き落とし日について

2学期の引き落とし日は、11月11日(月)です。学校だより10月号に各学年の引き落とし金額が書いてありますので、ご確認いただき、残高不足にならないようご準備をよろしくお願いいたします。(2・4年生は、裏面参照)

学年のお知らせ

1年

○生活科「あきうえのはな」について

11月にパンジー、チューリップを植えます。学期の教材費として引き落とします。

○展覧会の共同作品について

共同制作でいろみず作りをします。500mL 前後の洗ったペットボトルを2本ご用意ください。よく洗い、ふたと本体両方に記名をし、担任から連絡がありましたら持たせてください。

○短なわについて

体育の時間や休み時間に短なわを使用します。持ち手がついたものをお子さんの身長に合わせて調整してご用意ください。11/14(木)までに持たせてください。

2年

○2学期の集金についての訂正

運動会で使用した旗が、今年度値上がりをしました。そのため、10月号の学校だよりで160円とお伝えしたものが240円となり、2学期の教材費の合計金額が**3310円**(手数料10円含む)となります。ご確認のほど、よろしくお願いたします。

○花の丘の活動について

10月の花の丘活動ありがとうございました。11月は下の日程でチューリップの球根の植え付けなどを行います。

【日時】11/12(火)(1・2校時)

※雨天時11/14(木)(1・2校時)

【持ち物】帽子、軍手、水筒

3年

○フィールドワークについて

10/10(木)、総合的な学習の時間「安全マップを作ろう」の学習のために、地域へフィールドワークに行ってきました。コース別のグループに分かれて、「入りやすい・見えにくい」危険な場所を調べました。調べたことをマップにまとめ、12月頃に、2年生に発表する予定です。

ご多用の中、グループへの引率にご協力をいただきました保護者の皆様、本当にありがとうございました。

○学習用具について

算数や国語などのノートが使い終わっている子どもたちが多くなっています。お子様に確認していただき、同じマス目や行数の新しいノートをご準備ください。また、学習用具への記名もお願いします。

4年

○2学期の集金についての訂正

10月号の学校だよりの2学期の集金額に誤りがありました。書き初め用紙代(190円)を追加させていただきますので、合計**5693円**(手数料10円含む)になります。ご確認のほど、よろしくお願いたします。

○月の学習について

理科で月の学習をしています。月の観察が宿題に出た場合、保護者の方と観察するよう子どもたちに話してありますので、ご協力お願いします。

○運動会のメッセージについて

子どもたちへの温かい励ましのメッセージをありがとうございました。子どもたちは、保護者の皆様から頂いたメッセージを嬉しそうに読み、頑張る活力にすることができました。

5年

○図工材料について

「だんボールでためてつくって」の学習で様々な形や大きさのだんボールを使用します。教科書38ページを参考にして、だんボール集めのご協力をお願いします。

○特別講師による出前授業

11/7(木)と11/14(木)に読売巨人軍の方々による特別授業があります。各学級1時間ずつ、ボール運動「ベースボール型ゲーム」を教えてください。

○展覧会について

11/30(土)の保護者鑑賞日に、作品を紹介する「芦花っ子学芸員」に挑戦する予定です。ぜひお越しください。

6年

○卒業アルバムについて

卒業アルバムの撮影が始まりました。11月初旬にも撮影があります。体調管理留意し、撮影に臨めるようにしていただきますよう、お願いたします。

○卒業文集について

国語の学習で卒業文集の取組が始まります。保護者の方には、下書きの添削をお願いします。詳細は追って、お知らせいたします。

○展覧会について

11/30(土)の保護者鑑賞日に、作品を紹介する「芦花っ子学芸員」に挑戦する予定です。ぜひお越しください。学年共同作品の材料の準備のご協力ありがとうございました。

ひかり

○校外学習について

8日(金)はひかり学級校外学習です。みだ水族館に行きます。8:10 学校集合、8:25 学校出発、14:45 学校到着、14:50 下校です。

持ち物は、弁当、水筒、敷物、お手拭き、ビニール袋、雨具、しおり、ハンカチ、ちりがみです。

1年生

初めての運動会を経験し、練習に全力で取り組むことを通して友達と協力すること、最後まであきらめないで頑張ることなど、様々なことを学び、成長してきました。

○学活

1年2組は研究授業で「あきのかそうパーティーをしよう」という議題で学級会をしました。他のクラスも学級会を行い、話し合いをすることの楽しさや、折り合いをつけることの難しさを学んでいます。司会グループが中心となって話し合いを進める経験をこれからも積んでいきたいと思えます。

○図工「展覧会の作品づくり」



展覧会に向けた作品づくりを少しずつ進めています。絵の具を筆や指で伸ばしたり、とろとろの粘土で形を作ったり、楽しみながら取り組んでいます。一生懸命作った作品をぜひ楽しみにしてください。

2年生

2学期も半ばにさしかかり、2年生では、授業で自分の考えを詳しく書いたり、話し合い活動でお互いの意見を交換したりしながら、学び深めている様子があります。子どもたちは、日々学び、考え、たくさん成長しています。

○生活科「小さな友だち」

9月から10月にかけて、身の回りの生き物を観察したり、触れ合ったりしながら、その生き物の生態を知り、大切に育てる心を育てる学習を行いました。子どもたちは毎日興味津々に観察を続け、オリジナルの名前で呼んだり、餌をあげたりしながら愛着を持って生き物と関わっていました。生き物を自然に返す日には、「お別れしたくない」と悲しげな様子を見せる子もいました。生活の中で息づく命への関心が高まり、より良い関わりを考える機会となりました。



○図工「展覧会に向けて」

2年生では、展覧会に向けた準備も進めています。国語科で学習した物語を題材とした「すてきな帽子」の作品や、生活科の学習で触れ合った野菜を題材とした作品を真剣な眼差しで制作しています。また、立体作品も絵と違った工夫をしながら、制作しています。

子どもたち一人一人の豊かな感性が輝く作品を楽しみにお待ちしております。

冬季の体育の服装について

11月から2月にかけては、寒さが厳しい日もあるため、下記の服装で体育を行うことも可能となります。

① 上着について

体育着の上にトレーナーを着ることができます。

※安全のため、フード、チャック、ポケットなどが無いものにしてください。

② スパッツ・レギンスについて

体育着の半ズボンに下にスパッツやレギンスを身に着けることができます。

※体育の学習で使用するため、黒地で無地のものに限りませう。

※上履きの中で滑ってしまう危険性があるため、くるぶしまでの長さのものにしてください。

※児童が怪我をした場合、治療をするためにインナーを切る場合がありますのでご了承ください。

☆肌着の着用は可能ですが、体育着の半袖から出ないようにしてください。